



Ante el XIX Centenario de la Virgen del Pilar

IMPORTANTE REUNION EN EL PALACIO PROVINCIAL

En el salón de sesiones de la Diputación tuvo lugar ayer a mediodía una importante reunión de Alcaldes y Jefes Locales de distintos pueblos de la provincia que fueron convocados para tratar acerca de la aportación de Guipúzcoa al grandioso homenaje que por feliz iniciativa del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, se va a rendir a la Santísima Virgen del Pilar con motivo del XIX Centenario de su aparición en carne mortal en Zaragoza, trascendental acontecimiento que por providencialísima coincidencia se conmemora este año juntamente con el Año de la Victoria.

El acto fué presidido por el Gobernador civil, señor Rivas y Jordán de Urríes, el Jefe Provincial del Movimiento y Presidente de la Diputación, señor Querejeta, y los miembros de la Junta de Guipúzcoa para el Centenario de la Virgen del Pilar, don Javier Pilarque, don Antonio Olondris y don Julián Ma[ti]lla.

Asistieron a la reunión los Alcaldes y Jefes Locales de Alza, Astigarraga, Ezcurra, Irún, Lezo, Pasajes, Usarral, Andoain, Belaúnde, Uterrabia, Irura, Oro, Rentería, Villabona, Asteasu, Beasábal, Hernani, Leaburu, Urnieta y Otxarkoaga, que habían sido citados.

El Gobernador civil les dirigió un cordial saludo, basando una breve exposición del objeto de la reunión y resaltando la importancia trascendental del próximo acontecimiento, invitando a todos a fin de que desplieguen el máximo entusiasmo y el mayor interés a fin de que Guipúzcoa, tan española y católica como ha sido durante siglos en todas las ocasiones, participe dignamente representada en el grandioso homenaje que se va a rendir a la Virgen del Pilar como prueba de gratitud sincera de todos los españoles por los inestimables beneficios y protecciones que en todo momento ha dispensado a la España Nacional.

Todos los reunidos escucharon con entero interés las palabras del Gobernador civil, manifestando su entusiasmo y deseos sinceros de colaborar con el mayor interés y patriotismo a esa hermosa iniciativa, dándose al final de la reunión fervorosos votos en honor de España y de nuestro Invicto Caudillo Franco.

Por la tarde, también en el salón de sesiones de la Diputación, se celebró otra sesión a la que asistieron distinguidísimos señores de la capital donostiarra con objeto de tratar acerca de la aportación de Guipúzcoa al Centenario de la Virgen del Pilar, reuniendo entre ellos gran entusiasmo y fervoroso patriotismo.

En días sucesivos se irá convocando a los señores Alcaldes y Jefes Locales de los restantes municipios de la provincia a fin de darles instrucciones relacionadas con la labor que deben realizar en sus respectivas localidades para que Guipúzcoa quede figurar en el lugar preeminentemente que le corresponde por su fervorosa devoción a la Santísima Virgen del Pilar por su ascendiente patriotismo y por su bien demostrada generosidad en la sacrificio nacional que se ha abierto para la celebración de los actos que tendrán lugar el próximo año de acuerdo con motivo del XIX Centenario de la virgen de la Virgen del Pilar, en carne mortal, a Zaragoza, acontecimiento que ha de revestir universal trascendencia.

El acto fué presidido por el Gobernador civil, señor Rivas y Jordán de Urríes, el Jefe Provincial del Movimiento y Presidente de la Diputación, señor Querejeta, y los miembros de la Junta de Guipúzcoa para el Centenario de la Virgen del Pilar, don Javier Pilarque, don Antonio Olondris y don Julián Ma[ti]lla.

Asistieron a la reunión los Alcaldes y Jefes Locales de Alza, [...]⁹

⁹ Solo transcribo hasta la mención de Alza, el artículo es más extenso.